



V. r.: Dr. Sabine Hep-
perle, Abteilungsleiterin
Mittelstandspolitik
im Bundesministerium
für Wirtschaft
und Klimaschutz,
Geschäftsführerin
Edeltraud Holle, Ver-
triebsleiter und Grün-
der Siegbert Müller,
Techniker Klaus Luz
und Alexander Roth
von Carbon bei der
Preisverleihung.

Bild: Astrid Schmidhuber

IHM-BUNDESPREIS

Carbon räumt schon zum sechsten Mal ab

Das Carbon-Body-Repair-System, kurz CBR, ist auf der IHM in München mit dem Bundespreis 2022 für hervorragende innovatorische Leistungen für das Handwerk ausgezeichnet worden.

Leif Knittel

kfz-betrieb TIPP

Mehr zum Thema Karosserie-Außenhautreparatur finden Sie unter www.kfz-betrieb.de.

Sie haben es sich durchaus verdient – dennoch kam für das Team der Carbon GmbH die Auszeichnung mit dem Bundespreis 2022 ein wenig überraschend. Denn das Bewerberfeld war groß und hatte mit starken Innovationen aufgewartet. Umso größer, so Geschäftsführerin Edeltraud Holle, sei die Freude über den bereits sechsten Bundespreis für Carbon gewesen. Dieser Preis habe für Carbon einen äußerst hohen Stellenwert, bekräftigt Vertriebsleiter Siegbert Müller. Nach den Zerwürfnissen mit dem japanischen Hersteller der Miracle-Zugkomponenten hatte man sich 2018 entschlossen, in Eigenregie das Reparatursystem komplett neu zu entwickeln. Die Grundidee war, mithilfe der Kohlenstofffaser Carbon und kohlenstofffaserverstärkten Kunststoffen extrem leichte und ergonomische Zug-

werkzeuge zu schaffen sowie einen Schweißinverter zu entwickeln, der bei modernen Blechen eine optimale Prozesssicherheit bietet. In die Entwicklung des CBR sind über 20 Jahre Erfahrung und das Know-how aus Tausenden durchgeführten Karosseriereparaturen eingeflossen. Aber auch viel Geld für moderne CAD-Entwicklung, Prototypen im 3D-Druck, knapp 40 Spritzgussformen, Vorrichtungen und ausführliche Tests.

Hohe Investition in ein einzigartiges Produkt

Das CBR stellt die mit Abstand größte Investition in der Geschichte der Carbon GmbH dar. Der ganze Aufwand und Stress inmitten der Corona-Pandemie haben sich

INFO

dennoch gelohnt, ist sich Müller sicher. Denn letztlich zähle das Ergebnis. Bei Funktionalität und Ergonomie sei das CBR weltweit einzigartig, das Feedback der Kunden und Anwender überwältigend, berichtet Müller. Persönlich liegt dem Vertriebsleiter die Internationale Handwerksmesse, kurz IHM, sehr am Herzen. 2004 hat das Unternehmen dort erstmals als Aussteller die lackschadenfreie Ausbeultechnik und das MIG-Löten präsentiert sowie erste Berührungspunkte mit dem Miracle-System gehabt. Seit 2006 arbeitet es eng mit dem Bayrischen Kfz-Gewerbe in der Sonderausstellung „Berufe rund ums Auto“ zusammen.

„Wir fördern die Berufsausbildung und Schulen mit zahlreichen Sponsorings und Equipment. Aber auf die IHM freuen wir uns besonders, weil wir eine Woche lang mittendrin bei den Jugendlichen sind. Die Azubis sind überaus motiviert, und es macht ihnen sichtlich Spaß, ihr Handwerk anderen Jugendlichen näherzubringen“, meint Müller. Positiv für das Karosseriebauer-Handwerk sei sicherlich auch gewesen, dass auf der IHM Aaron Kukic zum „Mister Handwerk 2022“ gewählt worden war. Aaron Kukic arbeitet seit eineinhalb Jahren mit dem CBR-System von Carbon und zeigt seinen 218.000 Followern auf Instagram regelmäßig, welch großes Potenzial das CBR, die Klebtechnik und Alu Repair bei „Instandsetzen statt Erneuern“ bieten. Allgemein war die Bedeutung der Messen schon vor der Pandemie gesunken. Auch die IHM hat in den vergangenen Jahren sicherlich etwas von ihrem Glanz verloren. Doch obwohl weniger Hallen belegt waren, sei eine Aufbruchstimmung und eine Lust am persönlichen Kontakt spürbar gewesen, berichtet Siegbert Müller. Die politische und wirtschaftliche Bedeutung der IHM sei weiterhin groß. Die Messerundgänge von Wirtschaftsminister Habeck und der Besuch des Bundeskanzlers seien wichtige Zeichen für die große Bedeutung des Handwerks in Deutschland, betont der Vertriebsleiter. ■

Ausbildung im Handwerk fördern

Zum Bundesleistungswettbewerb des Zentralverbands Karosserie- und Fahrzeugtechnik (ZKF) traten im November 2021 in der Landesfachschule für das Kfz-Gewerbe in Frankfurt pandemiebedingt gleich 23 Kandidaten aus zwei Jahrgängen gegeneinander an. Für die Sieger der Fachrichtung Karosserieinstandhaltungstechnik hielt die Carbon GmbH eine besondere Belohnung parat: einen vollausgestatteten CBR-Systemwagen im Wert von 15.000 Euro für den Erstplatzierten und je einen Gutschein für eine zweitägige Schulung auf dem CBR-System für den zweiten und dritten Sieger. Gleich während der ersten Veranstaltung nach langer Corona-Pause durften Leonard Jurisch und Leon Mozer, die Sieger des Bundesleistungswettbewerbs, ihre Preise im Schulungszentrum der Carbon GmbH entgegennehmen.

Für den Carbon-Gründer Siegbert Müller ist das Engagement des Unternehmens und der Miracle Europe GmbH in den Verbänden und speziell beim ZKF seit Langem eine Herzenssache. Ausbildung sei eine Investition in die Zukunft. Man eröffne mit ihr jungen Menschen, aber auch dem eigenen Betrieb Chancen und Möglichkeiten. Es komme darauf an, das Potenzial von Menschen zu erkennen und zu fördern. Nach der abgeschlossenen Neuentwicklung des CBR freut sich Müller, dem Sieger des Leistungswettbewerbs Leonard Jurisch ein tolles Werkzeug für sein berufliches Weiterkommen an die Hand geben zu können. In der Anfangszeit als Fördermitglied des ZKF schulte Carbon bundesweit Bildungszentren und Meister-schulen in der lackschadenfreien Ausbeultechnik. Das sei mittlerweile fast 25 Jahre her, so Müller.

Die lange und gute Zusammenarbeit lobt auch Thomas Aukamm, seit 2017 Hauptgeschäftsführer des ZKF: „Ein solches Engagement ist nicht nur das Ergebnis zweier erfolgreicher Unternehmen mit innovativen Produkten für die Fahrzeugreparatur und -instandsetzung, sondern dazu braucht es vorrangig persönlich engagierte Geschäftsinhaber.“

TEPE SYSTEMHALLEN

Satteldachhalle Typ SD8 (Breite: 8,00m, Länge: 18,00m)

- Traufe 3,50m, Firsthöhe 3,90m
- mit Trapezblech, Farbe: AluZink
- incl. Schiebetor 3,00m x 3,20m
- feuerverzinkte Stahlkonstruktion
- incl. prüffähiger Baustatik

Aktionspreis
€ 23.800,-

ausgelegt für Schneebelastung 2, Windzone 2, Schneelast 25kg/qm

ab Werk Bildern, excl. MwSt.

www.tepe-systemhallen.de · Tel. 0 25 90 - 93 96 40

Reifenlagerhallen | Reifencontainer | Reifenregale
TOP-QUALITÄT | DIREKT AB HERSTELLER

Über 1000 Referenzen für Kfz-Betriebe/Reifenhändler

Hervorragendes Preis-/Leistungsverhältnis

Werkstatthallen | Direktannahmen | Autohausbau
INDIVIDUELLE PLANUNG | PREISWERTER SYSTEMBAU

Über 400 Referenzen für Kfz-Betriebe

Günstige Systembauweise

Verkaufspavillons für Gebrauchtwagenplätze
INDIVIDUELL | MODERN | WERTBESTÄNDIG

Über 300 Referenzen für alle Automarken

Preiswert dank Modulbauweise

Hacobau GmbH · Tel. 051 51 - 80 98 76 · info@hacobau.de · www.hacobau.de